
TERRAL 1www.jornalterral.com.br

Página 4

Agenda Linhares 2025 - 2050:
Prefeito elogia iniciativa 

DANIEL PORTO – TERRAL
Para o prefeito Lu-

cas Scaramussa (Pode-
mos), a Agenda Linha-
res 2025 - 2050 é uma 
iniciativa muito impor-
tante para a população 
e para nortear as ações 
dos seus representan-
tes. Ele deu a declara-
ção na quinta-feira (5), 
pouco antes de parti-
cipar de um evento na 
vila de Regência.

O planejamento se-
gue até agosto, quando 
a Agenda será lançada 
pela D. Porto Editora, 
responsável pelo TER-
RAL (jornal e site).

Mais informações 
sobre o assunto estão na 
página 8 desta edição.

Jaguaré promove feira
internacional de café conilon

PMJ

Página 2

Ponte que vai ligar o Interlagos ao
Aviso terá 155 metros de extensão
DIVULGAÇÃO

O investimento na 
obra é de R$ 42,34 
milhões

A prefeitura de 
Linhares e o go-
verno do estado 
firmaram acor-
do para o início 
da construção 
da ponte entre 
os bairros Inter-
lagos e Aviso. A 
obra terá 155 me-
tros de extensão 
e investimento 
de R$ 42,34 mi-
lhões. O prazo 
de execução dos 
serviços é de 720 
dias (24 meses).

Linhares(ES), 06 de junho de 2025 - Nº 893

O evento será realizado em novembro
no parque de exposições
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TERRAL

Consel reivindica melhorias para 
as forças de segurança da região

A Secretaria de Es-
tado da Segurança Pú-
blica e Defesa Social 
(Sesp), que tem à frente 
Leonardo Damasceno, 
mantém contato com 
diretores do Conselho 
Interativo de Seguran-
ça Pública de Linhares 

DIVULGAÇÃO

A reunião na Sesp reuniu diretores do Consel,
membros do MP, PM, PC e outras autoridades

Jaguaré promove feira internacional de café conilon
A prefeitura de Ja-

guaré promoveu em 
seu auditório o lança-
mento da Feira Inter-
nacional de Café Co-
nilon (FICC), que será 
realizada de 27 a 29 de 
novembro, no parque 
de exposições Alfeu 
Sossai. O encontro foi 
prestigiado por pro-
dutores, autoridades e 
especialistas do setor 
cafeeiro, e contou com 
palestra ministrada 
pelo consultor Marcos 
Magalhães.

Jaguaré  produz 

PMJ

O evento será realizado em novembro
no parque de exposições

A Feira Internacio-
nal de Café Conilon 
(FICC), prevista para 

ARQUIVO TERRAL

Para Cimá Guizani, evento evidencia a força 
de Jaguaré e demais municípios da região

(Consel), membros do 
Ministério Público, Po-
lícia Militar, Polícia Ci-
vil e outras autoridades.

A melhoria da es-
trutura física das ins-
tituições de segurança 
de Linhares e região e 
o número de policiais 

são temas em discus-
são. “Reivindicamos o 
aumento no número de 
policiais civis, milita-
res, bombeiros e cientí-
ficos”, informou Edval 
Santana, presidente do 
Consel.

A construção de no-
vas sedes para o 12º Ba-
talhão da Polícia Mili-
tar, Delegacia da Polícia 
Civil e Corpo de Bom-
beiros também está 
em pauta. A prefeitura 
de Linhares já enviou 
mensagem à câmara 
municipal para autori-
zar a doação de área de 
10 mil metros quadra-
dos no bairro Três Bar-
ras, visando a instalação 
do batalhão da PM.

A área prevista para 
a construção da Dele-

gacia de Polícia Civil é 
um terreno que perten-
cia ao Denit, logo após 
a Secretaria da Fazen-
da Federal, no bairro 
Shell. A Guarda Civil 
Municipal permane-
ce em suas instalações 
atuais. O Consel solici-
ta ainda a implantação 
do Ciodes Norte e a 
divisão do Batalhão de 
Bombeiros Militar na 
região.

Edval Santana ex-
plicou que a unidade 
de Linhares atende 
atualmente uma área 
muito abrangente no 
norte do Estado. A 
proposta do Consel é 
que seja criado outro 
batalhão, desafogando 
as atividades de Linha-
res. Outra sugestão se 

refere à instalação de 
um Posto Avançado 
dos Bombeiros em So-
oretama, com veículos 
que possam ajudar o 
batalhão de Linhares.

Em recente reunião 
na Sesp, além do secre-
tário Damasceno, es-
tava presente o subse-
cretário de Integração 
Institucional, coronel 
Márcio Celante. O se-
cretário de Segurança 
de Linhares, Eduardo 
Costa Negro, represen-
tou o prefeito Lucas 
Scaramussa.

Do Consel, marca-
ram presença o presi-
dente Edval Santana, a 
vice-presidente Alcídia 
Pereira de Paula Sou-
za, o tesoureiro Márcio 
Roney Santos Correia, 

o segundo tesoureiro 
Arles Guerra Miranda 
e o diretor de Relações 
Públicas Dalton Coelho 
Duarte.

Também partici-
param: o comandan-
te PM do 2º CPOR/
Norte, coronel Crema; 
o comandante do 12º 
Batalhão da PM em Li-
nhares, tenente coro-
nel Fabrício Segato, e 
o delegado Romeo Pio, 
além do vice-prefeito 
de Rio Bananal, Cadi 
Gava, e o presidente da 
câmara, Vilson Teixei-
ra Gonçalves.

O Ministério Públi-
co foi representado pe-
los promotores Danilo 
Raposo Lírio, Adriani 
Ozório do Nascimento 
e Itamar Ramos.

muito café conilon e é 
referência para o setor. 
Com a FICC, a expec-
tativa é de que atraia 
operadores e investi-
dores nacionais e in-
ternacionais, com pre-
visão de reunir cerca 
de 50 mil visitantes. O 
prefeito Marcos Guer-
ra demonstrou entu-
siasmo com o crescen-
te interesse de empre-
sários e autoridades 
em realizar eventos no 
município.

Guerra salientou 
que Jaguaré tem se 

destacado nos últimos 
anos, atraindo empre-
sários e turistas em 
busca de locais tran-
quilos. “Com a pro-
moção da FICC, espe-
ramos ocupar a rede 
hoteleira, chácaras e 
fazendas da região, 
além de gerar cerca de 
450 empregos”, disse. 
Ele acrescentou que o 
turismo tem ajudado 
no crescimento econô-
mico de Jaguaré.

Para Marcos Guer-
ra, o turismo em fazen-
das permite que em-
presários conheçam de 
perto os processos de 
plantio, colheita e ex-

portação, o que pode 
despertar o interesse 
de se hospedarem em 
determinados locais. 
“Além do evento pre-
visto para novembro, 
teremos outras festas 
que impulsionarão o 
turismo e a economia 
local”, frisou o prefeito.

Além de Guerra, a 
cerimônia contou com 
as presenças dos secre-
tários Jordano Sossai, 
da Agricultura, e Vera 
Backer, do Turismo; 
do vice-presidente da 
câmara municipal, Ri-
cardo Barros, e de Val-
decir do Seac, Rangé-
lica Rosato, Dunga do 

São Roque e Krânio. 
Conforme Marcos Ma-
galhães, a feira é im-

portante para Jaguaré 
e vai contribuir para a 
história do município.

disso, terá impacto 
econômico significati-
vo, com a previsão de 
movimentar R$ 45,9 
milhões” ,  a f i rmou 
Cimá.

A feira vai con-
tar com estrutura de 
nível internacional, 
oferecendo palestras, 
workshops, rodadas 
de negócios, sessões 
de networking, visitas 
guiadas, experiências 
imersivas, exposições 
de café, área de expo-
sitores, praça de ali-
mentação, atividades 
culturais e a exposi-
ção de máquinas tec-
nológicas utilizadas 
no campo.

o período de 27 a 29 
de novembro, em Ja-
guaré, tem o respaldo 

da Adetuir (Agência 
de Desenvolvimento 
Econômico, Social, 
Proteção Ambiental 
e Empreendedoris-
mo Turístico da Re-
gião do Verde e das 
Águas), e vai gerar 
grande impacto no 
Espírito Santo.

De acordo com 
Cimá Guizani, pre-
sidente da Adetur, o 
evento evidencia a 
força de Jaguaré e dos 
outros municípios da 
região. “Mostra que 
Jaguaré trabalha for-
te para o desenvolvi-
mento e para continu-
ar se destacando no 
setor cafeeiro. Além 
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Lideranças e apoiadores prestigiam 
evento promovido por Marcelo Santos

Dezenas de lideranças 
e centenas de apoiadores 
participaram do encontro 
promovido pelo presidente 
da assembleia legislativa do 
Espírito Santo (Ales), Mar-
celo Santos (União Brasil), 
sábado (31/5), na sede da 
Aspomires, em Vitória. Na 
oportunidade, o presidente 
da Ales destacou as ações 
da sua gestão, a parceira 
com o governo e a amplia-
ção da participação cidadã.

O deputado frisou que 
o evento é um espaço de 
escuta e construção cole-
tiva, com foco em políti-
cas públicas mais eficazes. 
“Eu não acredito em sorte. 
Acredito em planejamento, 
trabalho e parcerias”, dis-
se. Presente no encontro, 
o vice-governador Ricardo 
Ferraço (MDB) elogiou a 
atuação de Marcelo Santos.

De acordo com Ferraço, 
o parlamentar está pronto 

DANIEL PORTO - TERRAL

Marcelo Santos (D) com o prefeito Lucas Scaramussa 
(E) e o vice-governador Ricardo Ferraço

Lideranças recebem
apoio em Jaguaré

O vice-governador
Ricardo Ferraço (MDB),
o presidente da As-
sembleia Legislati-
va, Marcelo Santos 
(União Brasil), e o 
vice-prefeito de Li-
nhares, Franco Fiorot 
(União Brasil), esti-
veram em Jaguaré, no 
mês passado, ao lado 
de outros políticos, e 

FOTO: DANIEL PORTO - TERRAL

O produtor rural Adelino Armani com os filhos Edinho e 
Gentil, o presidente da Assembleia Legislativa, Marcelo 

Santos, e o vice-prefeito de Linhares, Franco Fiorot

Em contato com 
o TERRAL, o empre-
sário Edval Santana 
afirmou que em 2026 
vai apoiar o vice-
governador Ricardo 
Ferraço (MDB), pré-
candidato ao gover-
no, e o governador 
Renato Casagrande 
(PSB), pré-candidato 
ao senado. Ele enfa-
tizou que vai traba-
lhar pela vitória de 
Ferraço por três ra-
zões: competência, 
fidelidade e gratidão.

“Ricardo é par-
ceiro de Linhares. 
Exemplo: quando foi 
secretário estadual 
de Agricultura, via-
bilizou muitas obras, 
como o asfaltamento 
de rodovias do inte-
rior. A sua atuação 

foi ampliada no atual 
governo, com outras 
ações importantes”, 
disse. Sobre o voto 
em Casagrande para 
o senado, explicou 
que ele faz muito 
pelo Espírito Santo 
e continuará o traba-
lho em Brasília.

Falando sobre no-
mes que podem dis-
putar vaga na assem-
bleia legislativa, Edval 
elogiou Luiz Durão 
(PDT) e Franco Fiorot 
(União Brasil). “Luiz 
é um amigo de mui-
tos anos, que sempre 
prioriza a área de se-
gurança. E Franco é 
um dos bons nomes 
que surgiram na polí-
tica e terá um futuro 
brilhante, se Deus 
quiser”, ressaltou.

Eleições 2026:
Edval manifesta

apoio a pré-candidatos

O empre-
sário Edval 
Santana vai 

caminhar 
com 

Ferraço e 
Casagrande 

em 2026
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para representar o Espí-
rito Santo na Câmara dos 
Deputados. “Marcelo tem 
história, experiência e sou-
be construir um ótimo am-
biente”, avaliou. O prefeito 
de Cariacica, Euclério Sam-
paio (MDB), concordou 
com as palavras e enfatizou 
o preparo e a postura de 
Marcelo Santos.

Para Euclério, um ver-
dadeiro gestor é aquele que 
olha para todos. “Marcelo 
tem feito isso, assim como 
o governador Renato Casa-
grande (PSB) e o vice-go-
vernador Ricardo Ferraço”, 
frisou. Feliz com o evento, o 
prefeito Lucas Scaramussa 
(Podemos) ressaltou a lide-
rança de Marcelo e a sua ca-
pacidade de abrir caminhos 
com empatia.

Lucas explicou que li-
derar não é somente ter o 
cargo de comando. “É ter 
sensibilidade e saber viver 

a dor dos outros”, destacou. 
Lideranças como os depu-
tados estaduais Alexandre 
Xambinho (PSC), Vandi-
nho Leite (PSDB) e Capitão 
Assumção (PL) também 
elogiaram Marcelo, assim 
como o líder da bancada fe-
deral e seu colega de fede-
ração, deputado Josias Da 
Vitória (PP).

Conforme Da Vitória, 
Marcelo é um amigo, um 
irmão que ganhou na vida 
pública. “Um líder prepa-
rado, que caminha ao lado 
das pessoas e elas sabem 
que podem acreditar nele”, 
discursou. O evento reu-
niu prefeitos, vereadores e 
apoiadores de diferentes ci-
dades capixabas, mostran-
do a força de Marcelo San-
tos e estreitando o diálogo 
entre o legislativo estadual 
e os municípios.

Para Marcelo, a presta-
ção de contas é uma forma 

de respeitar quem confiou 
no trabalho. “E é com a par-
ticipação das pessoas que 
a política melhora”, acres-
centou. Ele cumpre o sexto 
mandato consecutivo no le-

gislativo estadual e deve lu-
tar por vaga na Câmara dos 
Deputados nas eleições de 
2026. “O papo agora é fede-
ral”, afirmam os aliados – e 
o próprio parlamentar.

receberam várias ma-
nifestações de apoio 
de moradores e lide-
ranças da região.

Ferraço é pré-can-
didato ao governo em 
2026, Marcelo é pré-
candidato a deputado 
federal e Franco é pré-
candidato a deputado 
estadual. Eles foram 
elogiados pelo prefeito 

Marcos Guerra, pelo 
presidente da Câma-
ra de Jaguaré, João 
Vanes dos Santos, e 
pelos irmãos Gentil e 
Edinho Armani, entre 
outros.  

O prefeito Marcos 
Guerra e o vereador 
João Vanes declara-
ram que vão caminhar 
com Ferraço no pleito 

do próximo ano, “para 
que ele possa dar con-
tinuidade ao excelen-
te trabalho que vem 
sendo realizado pelo 
governador Renato 
Casagrande (PSB) em 
benefício do Espírito 
Santo”.

Já o empresário 
Gentil Armani mos-
trou otimismo com 
o nome de Marcelo 
Santos para deputado 
federal e o de Franco 
Fiorot para deputado 
estadual. De acordo 
com Gentil, que já foi 
vice-prefeito de Li-
nhares, “Marcelo e 
Franco são determi-
nados e representam 
a população com com-
petência”.

Irmão de Gentil, 
o empresário Edinho 
Armani lembrou que 
outro irmão, Atayde 
Armani, atuou como 
deputado ao lado de 
Marcelo, de 2007 a 
2015. “Marcelo se des-
taca na assembleia e 
Franco faz ótimo tra-
balho em Linhares. 
Os dois merecem ser 
bem-sucedidos na po-
lítica”, frisou Edinho.
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A prefeitura de Li-
nhares e o governo do 
estado firmaram acordo 
para o início da cons-
trução da ponte entre 
os bairros Interlagos e 
Aviso. A obra terá 155 
metros de extensão e in-
vestimento de R$ 42,34 
milhões. O prazo de 
execução dos serviços é 
de 720 dias (24 meses).

A ordem de serviço 
foi assinada no dia 23 
de maio pelo prefeito 
Lucas Scaramussa (Po-
demos) e o governador 
Renato Casagrande 
(PSB). A cerimônia foi 
realizada às 18h, na rua 
Francisco Melo Palhe-
ta, próximo à Helmer 
Pizzaria e bar do Mi-
rim, no Interlagos.

A obra inclui a re-

vitalização da avenida 
Padre Manoel da Nó-
brega, no Interlagos, 
e contribui para a mo-
bilidade urbana na re-
gião, além de atender a 
uma reivindicação que 
é feita há décadas pela 
população.

O anúncio dos ser-
viços ocorreu inicial-
mente no dia 22 de 
fevereiro, por meio do 
vice-governador Ricar-
do Ferraço (MDB) em 
visita ao Interlagos. Na 
ocasião, ele estava ao 
lado do presidente da 
assembleia legislativa, 
Marcelo Santos, do pre-
feito Lucas Scaramus-
sa, vice-prefeito Franco 
Fiorot, vereadores e li-
deranças comunitárias.

A ponte vai facilitar 

o acesso à rodovia que 
liga a sede de Linhares 
ao litoral: Povoação, 
Degredo, Pontal do Ipi-
ranga e Urussuquara, 
desafogando o trânsito 
na avenida Filogônio 
Peixoto, a principal do 
bairro Aviso. Também 
vai encurtar o trajeto 
para quem reside na re-
gião 5, que compreen-
de os bairros São José, 
Linhares 5, Movelar e 
Boa Vista, e comunida-
des próximas.

O prefeito Lucas des-
taca que a ponte ligará 
os dois bairros mais 
populosos de Linhares: 
“Com isso, vai propiciar 
avanço em mobilidade 
urbana, qualidade de 
vida e desenvolvimen-
to econômico e social 

ES pode ter safra recorde de café conilon neste ano

Ponte que vai ligar o Interlagos ao
Aviso terá 155 metros de extensão

DIVULGAÇÃO

O investimento na obra é de R$ 42,34 milhões

O Espírito Santo 
pode ter safra recorde 
de café conilon neste 
ano. A área cultiva-
da ultrapassa 258 mil 
hectares, com previsão 
de produção superior 
a 13 milhões de sacas 

FOTOS: DANIEL PORTO – TERRAL

Autoridades sendo recebidas pelo casal 
Margareth - Atayde na fazenda Armani

Estudantes da escola Poli 2 celebram formatura no Proerd
Estudantes do 7º 

ano / PSE matutino e 
vespertino da escola 
José de Caldas Brito, 
conhecida como Poli 
2, localizada no bairro 
Araçá, participaram da 
solenidade de forma-
tura do Programa Edu-
cacional de Resistência 
às Drogas e à Violência 
(Proerd). O evento foi 
realizado no dia 28 de 
maio, no auditório da 
escola Emir de Macedo 
Gomes, no bairro Shell.

O Proerd é uma ini-
ciativa da Polícia Mili-
tar, conduzida pelo 12º 
Batalhão em Linhares, 

DIVULGAÇÃO

Além de estudantes, a cerimônia reuniu 
familiares, educadores e policiais

Durante a cerimônia a fazenda Armani 
foi contemplada com um certificado do 

governo estadual (Seag)

para os moradores, 
que esperam há muito 
tempo por essa con-
quista”, disse.

O projeto passou 

por adequações técni-
cas e seguiu os trâmi-
tes legais para início do 
procedimento licitató-
rio, ficando a prefeitura 

responsável pela desa-
propriação de terrenos 
e o governo do estado, 
pelos recursos para a 
realização da obra.

de 60 quilos beneficia-
das – um aumento de 
33,1% em comparação 
com as quase 10 mi-
lhões de sacas colhidas 
no ano passado. A sa-
fra registrada em 2022 
teve produção de 12,4 

milhões de sacas.
No mês passado foi 

realizada no estado a 
cerimônia de abertura 
oficial da colheita do 
café conilon de 2025, 
na fazenda Água Lim-
pa, no interior de Ja-
guaré. O evento reuniu 
autoridades, produto-
res e populares para 
celebrar o protago-
nismo capixaba na 
cafeicultura nacional. 
Os trabalhos foram 
conduzidos pelo vice-
-governador Ricardo 
Ferraço.

A solenidade foi or-
ganizada pela Secre-
taria da Agricultura, 
Abastecimento, Aqui-
cultura e Pesca (Seag) e 
pelo Instituto Capixaba 

de Pesquisa, Assistên-
cia Técnica e Exten-
são Rural (Incaper). 
Conforme Ferraço, o 
café distribui renda e 
oportunidades para os 
moradores do Espírito 
Santo, e está remune-
rando o produtor rural 
com justiça.

Segundo estimativa 
da Companhia Nacio-
nal de Abastecimento 
(Conab), a produtivi-
dade média da lavou-
ra deve alcançar 50,7 
sacas por hectare em 
2025, o que represen-
ta um crescimento de 
35,5% em relação à sa-
fra anterior, que regis-
trou 37,4 sacas por hec-
tare. A Gerência de Da-
dos e Análises da Seag 

informa que estado é 
o maior exportador de 
café conilon do Brasil.

Em 2024 foram 7 
milhões de sacas ex-
portadas, o que cor-
responde a 76% das 
exportações nacionais. 

Além do grão cru, o es-
tado exportou 571,4 mil 
sacas de café solúvel. 
No primeiro trimestre 
de 2025 as exportações 
somaram 432,5 mil sa-
cas de conilon e 109 mil 
sacas de solúvel.

e tem como objetivo 
capacitar crianças e 
adolescentes para que 
digam “não” às drogas 
e à violência, promo-
vendo uma cultura de 
paz e escolhas saudá-
veis. A cerimônia con-
tou com a presença de 
familiares, educado-
res, policiais e mem-
bros da comunidade 
escolar.

Os estudantes par-
ticiparam de ativida-
des lúdicas e reflexivas 
ao longo do semestre, 
com foco em forta-
lecer a autoestima, o 
respeito às leis, o con-

vívio social e a tomada 
de decisões seguras. A 
coordenadora pedagó-
gica do Poli 2, Carmen 
Gizelle Martins da Sil-
va, disse que o progra-

ma vai além da preven-
ção às drogas.

Carmen frisou que 
o Proerd desenvolve 
habilidades socioemo-
cionais que os alunos 

levarão para a vida. 
“Ver a emoção deles 
na formatura é a cer-
teza de que estamos no 
caminho certo”, desta-
cou. Já o professor de 
Matemática e coorde-
nador do turno matuti-
no, Jean Javarini, res-
saltou o impacto posi-
tivo da parceria entre 
escola e Polícia Militar.

Para Jean, essa união 
fortalece a comunidade 
escolar. “O Proerd fala 
a língua dos alunos e 
ensina com exemplos 
práticos. É gratificante 
ver nossos estudantes 
conscientes e prepara-

dos para enfrentar de-
safios com responsabi-
lidade”, frisou.

O professor de In-
glês André de Sousa 
Ribeiro, que acom-
panhou a trajetória 
das turmas durante 
o semestre, também 
celebrou o momento: 
“A educação precisa 
caminhar junto com 
valores éticos. O pro-
grama cumpre esse pa-
pel com excelência. Os 
alunos participaram 
ativamente e entende-
ram a importância de 
se afastar das más in-
fluências”, enfatizou.
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Histórias fascinantes
envolvendo pontes de Linhares

O anúncio da or-
dem de serviço para 
o início das obras da 
ponte entre os bairros 
Interlagos e Aviso, na 
sexta-feira (23/5), às 
18h, trouxe à baila um 
assunto que fascina 
muitos moradores: as 
histórias que envol-
vem pontes de Linha-
res. O município con-
ta com muitas lagoas 
e rios e, por essa ra-

DANIEL PORTO - ARQUIVO TERRAL

Prefeito de 
Linhares de 
1973 a 1976, 

Samuel Batista 
Cruz inaugurou 

uma ponte no 
último ano de 
seu governo e 

conseguiu eleger 
o sucessor

ARIANA ARIMURA

A inauguração da ponte Presidente Getúlio Vargas, em 1954, 
impulsionou o desenvolvimento de Linhares

Ponte Joaquim Calmon
completou 30 anos em janeiro

A inauguração da 
ponte Joaquim Cal-
mon, sobre o rio Doce, 
em Linhares, ocor-
reu em 24 de janeiro 
de 1995. A cerimônia 
reuniu, na época, o 
prefeito José Carlos 
Elias, o prefeito de Vi-
tória, Paulo Hartung, 
o governador Vitor 
Buaiz, a deputada fe-
deral Etevalda Grassi 
de Menezes e o diretor 

DANIEL PORTO - ARQUIVO TERRAL

O governador Vitor 
Buaiz, ao lado de 

outras autoridades, 
inaugurando a 

ponte em 24 de 
janeiro de 1995

zão, precisa de estru-
tura. E é marcado por 
obras desse tipo.

Os textos que se-
guem trazem muitas 
informações sobre o 
assunto em tela. Re-
latam, por exemplo, 
episódio envolvendo 
Samuel Batista Cruz, 
prefeito de Linhares 
de 1973 a 1976, que 
fez muita festa em 
torno do aterro/pon-

te que liga os bairros 
Araçá e Interlagos e 
acabou contribuindo 
para a vitória do seu 
candidato a prefeito, 
Antônio Muniz dos 
Reis, nas eleições de 
1976.

M o s t r a m  a i n d a 
como equipamentos 
públicos tão impor-
tantes impactam as 
pessoas e mudam os 
rumos do município.

geral do DNER (hoje 
DNIT), Fabiano Vivá-
cqua, além de outras 
autoridades e muitos 
populares.

Construída pelo go-
verno federal, a obra 
que substituiu a pon-
te Presidente Getúlio 
Vargas custou 16 mi-
lhões de dólares, con-
ta com 640 metros de 
extensão e passagens 
laterais para pedestres. 

Tem capacidade para 
receber mais de 10 mil 
veículos por dia e é a 
principal via de acesso 
para outras cidades do 
norte do Espírito San-
to e a região nordeste.

Presidente da República
inaugurou ponte em 1954

Erguida sobre o rio 
Doce, a ponte Presi-
dente Getúlio Vargas 
foi inaugurada pelo 
presidente Getúlio 
Vargas em 22 de ju-
nho de 1954, ao lado 
do governador Jones 
dos Santos Neves, 
prefeito Joaquim Cal-
mon e outras autori-
dades. No mesmo dia 
foi inaugurada a praça 
Regis Bittencourt, ao 
lado da ponte, e ofer-
tado um churrasco 
aos visitantes e povo 
presente.

Ainda em Linha-
res, Getúlio Vargas 
esteve no Pontal do 
Ouro, na lagoa Ju-

paranã, e dali seguiu 
para a Ilha do Impe-
rador. Dois meses e 
dois dias depois, na 
madrugada de 24 de 
agosto, o presidente 
tirou a própria vida, 
com um tiro no peito, 
no palácio do Catete, 
Rio de Janeiro, sede 
da Presidência da Re-
pública.

Muito importante 
para impulsionar Li-
nhares e conectar o 
estado à região nor-
deste, a ponte tinha 
636 metros de exten-
são. Com o tempo, a 
sua estrutura apre-
sentou problemas e 
passou a funcionar 

parcialmente a partir 
de 1988, sendo inter-
ditada em 1995. Mes-
mo com a interdição, 
era utilizada por ci-
clistas, motociclistas 
e pedestres, inclusive 
para a prática de exer-
cícios físicos.

Em 19 de janeiro 
de 2009 parte da pon-
te desabou, provocan-
do a morte da mani-
cure Devanir Farias 
de Souza e ferindo ou-
tras pessoas. Pedaços 
da estrutura seguem 
até hoje rio Doce, sem 
que os órgãos compe-
tentes tomem as de-
vidas providências e 
resolvam o problema.
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Em 1976, inauguração de ponte
influenciou no resultado para prefeito

I n a u g u r a d a  e m 
1976, a ponte Amintas 
Gonçalves Pereira, que 
liga os bairros Araçá e 
Interlagos, foi funda-
mental para o cresci-
mento do Interlagos. 
Até então, o acesso ao 
bairro só era possível 
atravessando a lagoa a 
nado ou numa canoa, 
ou por meio de uma 
rua situada nas ime-
diações do bairro Novo 
Horizonte – na época 
conhecido como Casas 
Populares.

Com a ponte, famí-
lias com menor poder 
aquisitivo, mas que 
queriam ficar na área 
urbana, se animaram 
e adquiriram lotes no 
bairro, assim como 
moradores do interior 
que precisavam facili-
tar o acesso dos filhos 
ao ensino. E o Interla-
gos, que já era o maior 

DANIEL PORTO - ARQUIVO TERRAL

A ponte Amintas Gonçalves Pereira liga os bairros Araçá e Interlagos

Ponte entre os bairros Shell e Interlagos 
melhorou a mobilidade urbana na região

A liberação oficial 
da ponte sobre a lagoa 
do Aviso, que une os 
bairros Shell e Interla-
gos, ocorreu em 2012. 
A obra proporcionou 
maior mobilidade ur-
bana no município, por 
meio de uma estrutura 
que tem 110 metros de 
extensão por 15,5 me-
tros de largura, duas 
vias para automóveis 
(mão e contramão), ci-
clovia e passarela para 
pedestres.

O valor total da 
obra ficou em R$ 18,1 
milhões. O governo do 
estado arcou com R$ 
15 milhões e a prefeitu-
ra com R$ 3,1 milhões. 

ARQUIVO TERRAL

A liberação oficial da ponte ocorreu em 2012

O entorno da ponte 
passou a contar com si-
nalização vertical, ho-
rizontal e semáforos. 
Um farol foi instalado 
na esquina das aveni-
das Presidente Getúlio 
Vargas e Cachoeiro do 
Itapemirim.

Se em 1976 a inau-
guração da ponte li-
gando os bairros Araçá 
e Interlagos contribuiu 
para a vitória de An-
tônio Muniz dos Reis 
para prefeito, o mesmo 
não ocorreu em 2012. 
Mesmo com a libera-
ção da ponte a poucos 
dias do pleito, o pre-
feito Guerino Zanon 
(então no MDB), que 

disputava a reeleição, 
acabou superado pelo 
agropecuarista Nozi-
nho Correa (PDT).

Em 2012, faltando 
poucos dias para as 
eleições, milhares de 
pessoas se concentra-
ram no fim do bairro 
Aviso e saíram em di-
reção à ponte Shell-In-
terlagos. O público, for-
mado em sua maioria 
por apoiadores de Gue-
rino, promoveu uma 
manifestação marcan-
te, deixando confiantes 
correligionários, sim-
patizantes e aliados do 
prefeito. No entanto, 
tal otimismo não se 
confirmou nas urnas.

bairro de Linhares em 
extensão territorial, 
passou a contar tam-
bém com o maior nú-
mero de habitantes.

A ponte recebeu o 
nome Amintas Gon-
çalves Pereira por 
meio da lei nº 729, 
de 2 de setembro de 
1976, sancionada pelo 
prefeito Samuel Ba-
tista Cruz e assinada 
pelo secretário Jose-
mar de Deus após ser 
aprovada pela câmara 
municipal. A obra é 
emblemática por ter 
mudado, além do In-
terlagos, a história po-
lítica de Linhares.

O ano era de elei-
ções municipais e 
serviu para o prefeito 
Samuel Batista Cruz 
(MDB) impulsionar as 
candidaturas de seus 
aliados no MDB, con-
tribuindo para eleger 

para prefeito o então 
presidente da câma-
ra municipal, Antô-
nio Muniz dos Reis, 
para vice-prefeito Luiz 
Cândido Durão e para 
vereador o sobrinho 
José Carlos Elias, en-
tre outros.

O MDB venceu a 
Arena, partido que 
dava sustentação ao 
regime militar e que 
naquele ano lançou 
como principal can-
didato a prefeito de 
Linhares o deputado 
estadual Emir de Ma-
cedo Gomes. Mesmo 
sendo o mais votado 
dentre todos os can-
didatos, Emir perdeu 
o pleito, pois foi su-
perado pela soma de 
votos dados ao MDB 
– a chamada legenda 
partidária.

A obra da ponte que 
liga os bairros Araçá e 

Interlagos, por conter 
um trecho de aterro, 
agride o meio ambien-
te e nos tempos atuais 
certamente seria em-
bargada pelos órgãos 

competentes. Mas, na 
época foi muito come-
morada, alavancando 
aliados do então pre-
feito e levando-os à vi-
tória no pleito. “A pon-

te foi construída com 
recursos da própria 
prefeitura. Mérito de 
Samuel”, faz questão 
de frisar o radialista 
Binha Viguini.
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Linhares e região destacam atuação de Márcio Cuzzuol

Agenda Linhares 2025 - 2050
será lançada em agosto

A Agenda 2025 - 
2050 será lançada em 
agosto pela D. Porto 
Editora, responsável 
pelo TERRAL (jornal 
e site). O documento 
está sendo elaborado 
levando em conta su-
gestões e propostas 
de representantes do 
poder público, da ini-
ciativa privada, entida-
des, estudantes e mo-
radores.

A iniciativa tem 
como objetivo regis-
trar informações deta-
lhadas sobre a situação 
do município e propor 
ações para os próxi-

DIVULGAÇÃO

O diretor da D. Porto, 
jornalista Daniel 
Porto (E), com o 

presidente da OAB 
Linhares, Thiago 

Durão Pandini

A atuação de Márcio 
Antonio Cuzzuol Perei-
ra é muito elogiada em 
Linhares e região. Ele 
é presidente da Ascol, 
representante regional 
do CRC-ES e CEO da 
ADCOL Contabilidade. 
É contador, consultor 
tributário e jurídico e 
tem mais de 25 anos de 
atividade profissional.

Graduado em Di-

ARQUIVO TERRAL
Márcio Antonio 
Cuzzuol Pereira 
é referência em 
várias áreas

Jota Quest agitou o Sama Rock Festival em Guriri
A banda Jota Quest 

foi a principal atração 
da décima edição do 
Sama Rock Festival, 
realizada no dia 24 de 
maio, no Parador In-
ternacional, em Guriri, 
São Mateus. O ingres-
so (solitário) para par-
ticipar do evento cus-
tou cem reais, mais dez 
reais de taxa e um qui-
lo de alimento, que foi 
doado para uma insti-
tuição de caridade.

Banda de pop rock 

DIVULGAÇÃO

A banda mineira foi a 
principal atração da dé-

cima edição do evento

formada em 1993, em 
Belo Horizonte (MG), 
a Jota Quest tem como 
integrantes: o baixista 
PJ, baterista Paulinho 
Fonseca, guitarrista 
Marco Túlio Lara, te-
cladista Márcio Buze-
lin e o cantor Rogério 
Flausino. Admirado 
pelo público e crítica, 
o grupo já emplacou 
vários sucessos, como 
Dias Melhores, Amor 
Maior, Só Hoje, Do Seu 
Lado e Fácil.

O organizador do 
Sama Rock Festival, 
Anthero José Santana 
Camurugy, frisou que 
o público curtiu muito 
o evento. “A Jota Quest 
tem um repertório ma-
ravilhoso, com produ-
ção excelente e muita 
animação”, acrescen-
tou Anthero.

mos anos, em diversas 
áreas, a fim de melho-
rar os serviços e asse-
gurar o bem-estar da 
população.

Linhares vive mo-
mento de crescimento 
e tem diversos proble-
mas e desafios que de-
vem ser enfrentados. 
O planejamento da 
Agenda passa por dois 
eixos. No primeiro é 
abordado o momento 
que o município atra-
vessa; e no segundo 
são citados os proble-
mas que precisam ser 
enfrentados.

Os trabalhos estão 

concentrados nas se-
guintes áreas: Agri-
cultura, Assistência 
Social, Cultura e Turis-
mo, Desenvolvimento 
Econômico e Urbano, 
Educação, Esporte e 
Lazer, Meio Ambiente, 
Obras, Serviços, Saúde 
e Segurança Pública.

O desenvolvimento 
visual e a produção da 
Agenda estão sob os 
cuidados da Ideale In-
teligência Digital, e o 
conteúdo é organizado 
pelos jornalistas Mar-
celo de Souza Martins 
e Daniel Porto. A ini-
ciativa tem o apoio do 

Sindnorte e de outros 
parceiros.

O presidente da 3ª 
subseção da OAB - ES, 
Thiago Durão Pandini, 
destacou que a entida-
de vai colaborar com o 
documento, apresen-
tando propostas viá-
veis para o município 
e os seus moradores. 
“Devemos dialogar 
muito sobre Linhares”, 
disse.

reito pela faculdade 
Pitágoras, possui per-
formance profissional 
marcada por forte pre-
sença institucional em 
diversas entidades re-
presentativas e de con-
trole social.

Em sua trajetória, 
tem sempre como ob-
jetivo: defender e valo-
rizar a profissão contá-
bil; promover a ética e a 
transparência na gestão 
pública e privada; esti-
mular a desburocrati-
zação do ambiente de 
negócios e contribuir 
para o desenvolvimen-
to econômico e social 
do Espírito Santo.

Márcio Cuzzuol é 
presidente da Ascol 
(Associação dos Con-
tabilistas de Linhares) 
desde 2023, repre-

sentante do CRC-ES 
(Conselho Regional de 
Contabilidade, Região 
2) desde janeiro deste 
ano e há vários anos 
CEO da ADCOL Conta-
bilidade, escritório com 
carteira de mais de 200 
empresas.

É também dele-
gado suplente do Si-
coob, vice-presidente 
do Conselho Tarifário 
de Linhares, titular do 
Fórum Redesim - ES, 
titular do Conselho 
Municipal de Transpa-
rência Pública e Com-
bate à Corrupção, con-
selheiro fiscal suplente 
do Consel e adesguiano 
– membro da Associa-
ção dos Diplomados 
da Escola Superior de 
Guerra.

Como presidente 
da Ascol lidera uma 
entidade que conta 
com mais de 70 asso-
ciados ativos. Como 
serviço prestado, pro-

pôs e articulou a apro-
vação de lei municipal 
que instituiu o Dia do 
Contador no calendá-
rio oficial de Linhares, 
atua junto a prefeitura 
e câmara em temas de 
interesse da catego-
ria e promove eventos 
técnicos e de capacita-
ção para os profissio-
nais associados.

Como representan-
te do CRC-ES age como 
elo entre os profissio-
nais da contabilidade 
da região 2 e o conse-
lho estadual, participa 
de fóruns municipais 
e estaduais e defende 
políticas públicas que 
impactam no exercício 
da profissão contábil.

No Sicoob, partici-
pa de decisões estra-
tégicas como delegado 
suplente e defende os 
interesses dos coo-
perados contadores 
e empresários da re-
gião. Como integrante 

do Conselho Tarifário 
contribui para a aná-
lise e formulação de 
políticas tarifárias mu-
nicipais justas e equili-
bradas

No Fórum Redesim 
ES concentra as ações 
na simplificação de 
processos para abertu-
ra, alteração e baixa de 
empresas no Espírito 
Santo e colabora para a 
modernização dos flu-
xos administrativos es-
taduais e municipais.

No Conselho Muni-
cipal de Transparência 
Pública e Combate à 
Corrupção defende a 
ética e transparência 
na gestão pública e en-
fatiza a promoção do 
controle social sobre as 
políticas públicas mu-
nicipais.

No Consel (Con-
selho Interativo de 
Segurança Pública de 
Linhares) participa na 
governança da entida-

de como conselheiro 
fiscal suplente, e como 
adesguiano contribui 
para programas de for-
mação cívico-militar e 
promoção de valores 
éticos e de cidadania.

Márcio  Cuzzuol 
pauta as suas ações 
com ética e transparên-
cia, respeito à legalida-
de, valoriza a profissão 
contábil, tem compro-
misso com a inovação e 
modernização, fomen-
ta a desburocratização 
e o ambiente de negó-
cios e defende a livre 
iniciativa com respon-
sabilidade social.

Referência em vá-
rias áreas, Márcio res-
salta: “Minha missão 
como líder institucional 
é contribuir para um 
ambiente de negócios 
mais ético, transparen-
te e favorável ao desen-
volvimento econômico 
e social de nossa região 
e do Espírito Santo.”


